明保通信

11 月号

平成 28 年 11 月 18 日

http://www.nishitokyo.ed/j-meihou

根幹としての人権

「魚がお皿にのっている絵を描いてください」とお願いすると、ほとんどの人は魚の頭を左側に、尾を右側にして描きます。本当ならば魚の向きはどちらでもいいのですが、私たちは知らないうちに魚の描き方のパターンを固定概念として持っているようです。実は同じようなことが人と接した場合にもあって、私たちは、無意識のうちに自分の見方や考え方を当てはめて、あの人は「○○だから……」などと、先入観から人を見てしまうこともあるのではないでしょうか。自分でも意識しないのでとても厄介な問題です。このことは場合によっては偏見に結びついてしまいます。そして、偏見は知



らず知らずのうちに差別を生むことになるのです。しかし、先入観で人を見ることを偏見として意識する気持ちがあれば防ぐこともできます。つまり、人権を尊重するためには、自分の考え方や感覚(人権感覚)という物差しをどのように使えるかがとても大切になってくるのです。

さて、明保中学校は平成27年度、28年度により東京都の人権尊重教育推進校として研究を行っています。2年間の研究の中で今年の10月に人権尊重教育の成果として、全校生徒に人権感覚が定着したかをアンケート形式で質問しました。質問は「人権について学習する前に比べ自分の大切さとともに他の人の大切さを認めようとしていますか」「人権について学習する前に比べ他人が困っていたり傷ついたりしていることに気が付こうとしていますか」「人権について学習する前に比べ他の人に対する思いやりの気持ちをもって過ごしていますか」等の内容でした。これらの質問に対して、明保中学校の生徒は92%から98%が「できている」「やっている」という肯定的な回答でした。しかし、2%から8%が人権について「理解していない」など否定的な回答となりました。

人権尊重については学校教育においては根幹となるとても重要な指導内容です。もし一人でも理解していないとしたらこれは大きな問題です。たとえば、いじめは大きな人権侵害ですが、仮の話として本校の全校生徒の中でいじめについて問題としていない生徒がわずかでもいれば、いじめは起こり続けてしまいます。いじめはどんなことがあっても絶対になくさなければならない人権問題であり、「いじめゼロ」を目指さなければならないのです。テストや試験で 100 点満点中 1 点足りなかったらけど 99 点取ったから、とりあえず、よしとしょう……といったこととは違い、一人でも理解していない生徒がいたら済まされない問題が人権なのです。

明保中学校の人権尊重教育推進校としての研究発表は来年1月18日(水曜日)午後1時から行われます。 先ほどのアンケートの課題解決に向けての取組も含めて2年間取り組んできた内容を発表いたしますので、 是非ご参観いただきご意見やご指導をいただければと思います。(保護者の皆様には後日ご案内差し上げます)

◇11月・12月の主な予定◇

VIII IZIOTEV					
11月16日	水	期末考査開始	12月14日	水	1,2年生スキー教室保護者会
11月18日	金	期末考査終了 一斉委員会	12月15日	木	3年生入試相談開始
11月25日	金	脊柱側湾検診(1年と該当生徒)	12月16日	金	避難訓練 どんど焼きボランティア説明会
12月5日	月	生徒会朝礼 三者面談開始	12月21日	水	大掃除 2 学期給食最終日
12月9日	金	三者面談終了	12月22日	木	終業式
12月12日	月	一斉委員会			

◇中学生東京駅伝に向けて◇

東京都教育委員会主催による区市町村対抗の中学生「東京駅伝」が開催される予定です。この大会は東京都が中学校で行われている授業、部活動などの様々な取組を考えて、より多くの中学生が学校や部活動の垣根を越えて高い目標に向けて切磋琢磨し、中学校期における健康増進、持久力等の向上、公正、協力等の態度の育成、努力・忍耐力等の向上を目指してはじめられたもので、今年で8回目になります。明保中学校からも該当学年である2年生から男子、女子各一名がエントリーしています。今月11月21日には西東京市9校の選手が集まって「結団式」が行われます。

なお、実施日程や場所は次の通りです。

◇日程 平成29年2月5日(日曜日)

開会式 午前9時30分 女子の部スタート 午前10時 男子の部スタート 午後1時

◇場所 味の素スタジアム・都立武蔵野の森公園特設周回コース

◇競技形式 男子 42.195km 17人女子 30km 16人



~あーっと驚くアートの世界~をスローガンに明保中学校の教科作品展が10月22日土曜日に開催されました。作品展当日は朝から保護者や地域の方が参観に来ていただきました。また、開会式のオープニングセレモニーでは合唱部の「時の歌」「Hail Holy Queen」が歌われてスタートし、その後に生徒たちも学年ごとに見学をして友達や他学年の教科の作品を鑑

賞しました。展示内容は国語の書写作品やオリンピック・パラリンピック新聞、美術作品、技術家庭科作品、修学旅行体験学習、校外学習のまとめなど 今学期中に一人一人が学習してきたものでした。

文化の秋に染まった一日でした。





◇部活動の記録 新人戦◇

☆サッカー部……11ブロック大会一次リーグ惜敗

☆女子バレーボール部…11ブロック大会参加 予選惜敗

☆バドミントン部… (男子) ブロック大会団体参加 ブロック大会個人戦シングルス5位

(女子) ブロック大会団体5位

☆剣道部………(女子)団体都大会出場 (男子)11ブロック大会2回戦進出

☆女子テニス部……11 ブロック大会団体準優勝 都大会出場2回戦進出

11 ブロック大会個人戦5位

多摩東部新人大会団体3位 ☆女子バスケットボール部…ブロック大会決勝進出

☆卓球部…………11 ブロック大会個人戦 3 回戦進出

☆野球部………11 ブロック大会参加

☆美術部………「働く消防の写生会」に応募

優秀賞 入選



室内空気中化学物質測定結果のお知らせ

本年6月から10月にかけて市内公立小中学校の室内空気中化学物質(ホルムアルデヒド、トルエン)の測定濃度測定を行いました。明保中学校では、1A教室、3A教室、保健室、視聴覚室、コンピュータ室の5つの教室で測定し、全ての教室において指針値以内の結果となりました。なお、引き続いて換気を励行し、生徒が安心して学習できる環境を整えるとともに、健康管理に努めて参ります。